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農學院 112學年度第 2學期學生幹部座談會會議記錄 
 

地    點：國際交流學園 3F視廳教室 

時    間：113年 3月 13日 13時 20分 

主 持 人：沈榮壽院長                                     記錄：葉芳珓 

出席人員：侯新龍主任、張栢滄主任、李嶸泰主任（請假）、李安勝主任（請假）、

曾再富主任、王文德主任（請假）、王柏青主任、蔡文錫主任、侯金日主任、

軍訓組曾郁琪教官 

參加學生：本院各系大學部班級幹部、研究所班代及各系學會會長、副會長、各班同

學代表 

壹、院長致詞： 

一、各位主管、曾教官及各位同學，大家午安。師生座談是一個雙向互動的交流

機會，邀請各位將問題或建議提出來跟師長來對談，或者是平常都可透過系

上、學校提出反應。 

二、政策宣導： 

（一）尊重智慧財產權：網路、社群使用上有很多的資訊，請同學注意智慧財

產權，勿盜用或使用非法軟體及勿盜印書籍，包括紙本、網路上的影印，

合理使用，避免觸犯版權。 

（二）尊重兩性平權及多元性別平等：尊重多元性別，請勿以輕蔑語氣或肢體

上的動作性攻擊騷擾他人。 

（三）交通安全：再次叮嚀同學們騎車、開車、走路都要小心，永遠把安全擺

在第一。 

（四）無菸校園：本校是無菸校園，請同學協助配合，保持無菸環境。賃居安

全：學校很多同學都是外縣市來的，大二以後就到校外租房子，請同學

要注意租屋安全，包括熱水器、電線插頭，避免一氧化碳中毒或電線走

火。 

貳、問題或建議： 

提案一 

提案人：動科系大三班代江沛儒 

事  由：一、動科系館前兩側柏油路坑坑洞洞（殘障坡道旁及曾主任實驗室那側），

因為許多同學都會從停車場經過系館，為了同學的安全，是否可以改

善？ 

二、動科系館展示櫃旁階梯很滑，常有同學滑倒，是否可加裝止滑條？ 

三、學校外環道路木工廠至動物試驗場這段路沒有路燈，動科系同學夜巡
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動物狀態及進修部同學經過都是淒黑一片，是否可加裝路燈，確保同

學夜間行車安全。 

答  覆： 

院  長：柏油路及路燈問題反應至總務處，另追蹤辦理情形回覆。 

動科系曾主任：展示櫃旁階梯遇雨天較濕滑，同學們行走時要留意，系上會再

做改善。 

提案二 

提案人：農場管理學位學程大三（乙班）班代蔡秉叡  

事  由：農學院學生實習農場八掌段及短竹段樹林雜草叢生，農學院是否有經費

可以整理這 2處實習農場。 

答  覆： 

院  長：這 2 處實習農場有 2 期的建設經費，目前第二期正在發包，未來是有

機會把實習場地做整體的規劃。目前學校規劃建置「農林實驗場理中

心」，未來會有人管理這些實習場地，應該可以變成重要的教學資源。

同學說的應該是農路兩側的雜木，應該是銀合歡吧，目前實習農場已

分配給各系，各系須轉知實習課老師透過實習課做道路環境整理。 

農場管理學位學程侯主任：這 2 處實習農場農管學生平時就有在整理，如果農

學院有相關的經費是否可以先做整理後，我們再維

護就會比較方便。 

提案三 

提案人：農場管理學位學程大一（甲班）班代 

事  由：從入學至今農場實習時老師有要同學們把旁邊的銀合歡鋸掉，但鋸掉後

皆堆放在一旁讓它自然腐爛，造成蚊蟲孳生，是否可以製成生物碳或用

碎木機碎掉，可以當資材使用。 

答  覆： 

院  長：處理雜木的方法很多樣，但處理後的殘體要如何利用，讓它回到田間

再利用或成為堆肥都是可行的方法。 

植醫系蔡主任：銀合歡要適時從小苗就得處理掉，除草時不能只針對你種植的

位置，要整個農場週圍都要處理，學校不能燒，可以載到學校

山集中處置場處理，學校也有碎木機，也可以做成堆肥，回到

農場使用。 

農場管理學位學程侯主任：銀合歡種子有休眠性，大概要半年才會生長，小苗
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在沒開花時就處理掉，基本上不會有種子的。剛剛

提到的碎木機，我們可以來估價看看並蹤回覆同學。 

提案四 

提案人：植醫系大一班代胡莘禾 

事  由：第六停車場到第五停車場的機車道，道路狹小且有斜坡及彎道，容易發

生事故，希望可以在車道上畫分隔線，讓學生有明確的車道行駛。 

答  覆： 

院  長：將問題反應至總務處及車管會，另追蹤辦理回覆。 

提案五 

提案人：木設系碩二班代梁博冠 

事  由：動物試驗場前與瑞穗路 T字路口常被鐵網擋住，從綜合教學大樓下課，

常導致從停車場出來的車潮湧到馬路，是否可以減少鐵網遮擋的範圍或

是增設反光鏡，或者有更好的道路規劃減少事故的發生。 

答  覆： 

院長：將問題反應至總務處及車管會，另追蹤辦理回覆。 

提案六 

提案人：園藝系大一班代陳煒文 

事  由：園藝場是園藝系很重要的教學實習場所，建築可能比較久，經常有外牆

磁磚脫落，經過時小則受到驚嚇，甚至會有砸傷的可能，另外下雨時教

室會有嚴重的漏水和屋頂滲水，能否改善？ 

答  覆： 

院  長：一、園藝場是民國 76年完工啟用，完工後申請使用執照時，市政府才

發現後方有飛彈部隊，所以一直未發給使用執照。約 8 年教育部

來函調查不符法規使用的建築空間，學校報部後原列入拆除，但

園藝系需有實習場地、農機具放置，所以就先上簽保留。園藝場

只差使用執照未領，與農藝系白宮農場為同建築師，且同時建造

的建物，仍為安全建物。 

二、將問題反應至總務處，另追蹤辦理回覆。 

園藝系張主任：關於磁磚的脫落與滲漏水問題會跟總務處討論是做局部性的修

補或是整棟整修。 
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陸、追蹤處理事項 

提案 反映 事 項 辦 理 情 形 處理單位 

一 

動科系館前兩側柏油
路坑坑洞洞（殘障坡
道旁及曾主任實驗室
那側），因為許多同
學都會從停車場經過
系館，為了同學的安
全，是否可以改善？ 

經現勘動科館前道路路面部分不平

整，已洽廠商估價，確定經費來源後辦

理修繕；另本段約逾 50公尺路面已納

入年度校園整修預算，俟經費許可立即

辦理 AC刨鋪作業，以維師生安全。 

總務處 
營繕組 

二 

學校外外環道路木工
廠至動物試驗場這段
路沒有路燈，動科系
同學夜巡動物狀態及
進修部同學經過都是
淒黑一片，是否可加
裝路燈，確保同學夜
間行車安全。 

木設系木材加工廠、動科系動物試驗場
外環道路昏暗，經現勘係因路燈被樹木
樹枝遮擋減弱照明功能，總務處事務組
擇期安排吊車進行高空修剪事宜，並屆
時再次評估路燈夜間照明情況。 

總務處 
營繕組 

三 

動科系館展示櫃旁階
梯很滑，常有同學滑
倒，是否可加裝止滑
條？ 

已於 4月 1日完成止滑條加裝。 動科系 

四 

第六停車場到第五停
車場的機車道，道路
狹小且有斜坡及彎
道，容易發生事故，
希望可以在車道上畫
分隔線，讓學生有明
確的車道行駛。 

第六機車停車場到第五機車停車場間
道路為汽機車共用，因路寬不足無法提
供汽車會車，為避免汽車誤認，不宜畫
設車道分隔線。 

總務處 
車管會 

五 

動物試驗場前與瑞穗
路 T字路口常被鐵網
擋住，從綜合教學大
樓下課，常導致從停
車場出來的車潮湧到
馬路，是否可以減少
鐵網遮擋的範圍或是
增設反光鏡，或者有
更好的道路規劃減少
事故的發生。 

總務處車管會： 
林牧路及瑞穗路 T 字路口擬增設反光
鏡，改善行車安全。若能同時減少鐵網
遮擋視線則更加提升行車安全，惟鐵網
屬貴院畜牧場管理，請洽該場。 
動物試驗場： 
經過堪查後發現是動物試驗場提供一
處空地供學生及教職員工停放機車的
停車場，萬一將欄杆移除的話，會造成
四處都是出口的問題，反而會造成林牧
路上的來車無法閃躲，更容易出車禍。  
又此處為動物科學系的實驗教室，欄杆
的設置是在保護實驗室內的學生於此
處走動時的人身安全，且此處的欄杆是
透明可見另一邊的來車，並非是實心無
法透視的，實在是無拆除的必要性，經
過審慎評估後，決定暫時保持原狀。請
學校於此處增加反光鏡、警示燈及提醒
路牌，以確保學生行車安全。 

總務處 
車管會 

動物試驗場 
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六 

園藝場是園藝系很重
要的教學實習場所，
建築可能比較久，經
常有外牆磁磚脫落，
經過時小則受到驚
嚇，甚至會有砸傷的
可能，另外下雨時教
室會有嚴重的漏水和
屋頂滲水，能否改
善？ 

園藝場管理室目前尚屬教育部列管拆
除案件，因園藝學系尚有使用需求爰暫
緩拆除，合先敘明；經考量效益以及經
費問題，後續配合園藝學系到場現勘，
提供短期改善及局部修補之建議。 

總務處 
營繕組 

 


